
 Province de Québec 

 District d’Arthabaska 

  MRC de l’Érable 

  Ville de Princeville 

  

 

Séance ordinaire du conseil tenue ce 13 mars 2023 à 19 h 30 à laquelle prennent 

part : 

      

    Monsieur Danis Beauvillier 

    Me Serge Bizier 

    Madame Martine Lampron 

    Monsieur Laurier Chagnon 

         
sous la présidence de monsieur Gilles Fortier, maire, formant quorum. Monsieur 
Dominic Doucet, directeur général et Me Pascale Audray Provencher, greffière sont 
également présent.  

 
 

23-03-077 Adoption de l’ordre du jour 
 
Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu 
d’adopter l’ordre du jour de la présente séance. 

 
 ADOPTÉE 
 
 
23-03-078 Approbation des procès-verbaux 

 

Chaque membre du conseil en ayant reçu copie au moins vingt-quatre heures avant 

la présente séance, la greffière est dispensée d’en faire la lecture. 

 

 Sur une proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu 

d’approuver les procès-verbaux de la séance ordinaire du 13 février 2023 et de la 

séance extraordinaire du 20 février 2023. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-079  Abrogation de la résolution 23-02-059 

 

  Sur une proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

d’abroger la résolution 23-02-059 relative à une entente d’exclusivité pour 

l’approvisionnement au bar du centre sportif. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-080 Assurances – Renouvellement Responsabilité (Bloc B) et quote-part 

 regroupement Estrie 2023 

 

 ATTENDU la résolution no. 22-05-131; 

 

 ATTENDU QUE les conditions quant à la période de référence du contrat  

  précédemment conclu avec BFL CANADA ont changées pour être maintenant du  

  1er janvier 2023 au 1er janvier 2024; 

 



 ATTENDU QUE dû à ce changement un crédit des primes a été ajusté sur le montant 

  total pour le renouvellement des assurances responsabilité (bloc B); 

 

 Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu : 

 

 QUE la Ville de Princeville renouvelle son contrat d’assurances responsabilité civile 

  avec BFL CANADA; 

 

 QUE la Ville de Princeville prenne acte des conditions déposées par le courtier  

  relativement au portefeuille d’assurances responsabilité civile (bloc B) pour le terme 

  du 1er janvier 2023 au 1er janvier 2024 pour un montant total de 79 059, 06$, incluant 

  les taxes applicables et les frais de courtage et autorise le paiement de cette dépense 

  à même les postes budgétaires spécifiques aux assurances du fonds des activités  

  financières pour l’année 2023; 

 

 QUE le conseil autorise le paiement, à même le poste budgétaire no. 03.610.10.000, 

  à l’Union des municipalités du Québec d’une somme de 19 066 $ représentant la  

  quote-part du fonds de garantie de l’assurance responsabilité (bloc B) à la ville pour 

  le terme du 1er janvier 2023 au 1er janvier 2024; 

 

 QUE le conseil autorise aussi le paiement à même le poste budgétaire no.   

  02.190.01.419 à l’UMQ d’un montant représentant les honoraires et frais de l’UMQ 

  pour agir à titre de mandataire des membres du regroupement, ce montant   

  correspondant à 1% des primes. 

 

  

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-081 Demande d’aide financière au Fonds régions et ruralité – Volet 4 – Soutien à la 

 coopération intermunicipale – Mise en commun des serveurs informatiques 

 

 ATTENDU QUE la MRC de L’Érable et la Ville de Princeville ainsi que d’autres  

 municipalités de la MRC souhaitent mettre en commun leurs serveurs dans le but  

 de faciliter et optimiser la gestion de l’informatique et la sécurité de leurs données; 

 

 ATTENDU QUE la MRC de L’Érable, la Ville de Princeville ainsi que d’autres  

 municipalités de la MRC ont pris connaissance du Guide à l’intention des 

 organismes concernant le volet 4 – Soutien à la coopération intermunicipale du  

 Fonds régions et ruralité; 

 

 ATTENDU QUE la MRC de L’Érable, la Ville de Princeville ainsi que d’autres

 municipalités de la MRC désirent présenter un projet de mise en commun de leurs 

 serveurs dans le cadre du volet 4 – Soutien à la coopération intermunicipale du

 Fonds régions et ruralité; 

 

 Sur proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu : 

 

 QUE le conseil de la Ville de Princeville s’engage à participer au projet de mise 

 en commun des serveurs de la MRC de L’Érable et d’autres municipalités de la 

 MRC et à assumer une partie des coûts; 

 

 QUE le conseil autorise le dépôt du projet dans le cadre de volet 4 – Soutien à la 

 coopération intermunicipale du Fonds régions et ruralité; 

 

 QUE le conseil désigne la MRC de L’Érable comme organisme responsable du 

 projet;  



 

 QUE le maire et le directeur général soient autorisés à signer tout document relatif 

 à cette demande d’aide financière. 

 

                       ADOPTÉE 

 

 

23-03-082  Adjudication du contrat pour le remplacement de l’écran numérique au 

centre-ville  

  

ATTENDU l’annexe II présentée par Sébastien Gingras, directeur des 

communications, et l’appel à soumissionner sur invitation a été effectué; 

 

Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu 

d’accorder le contrat de gré-à-gré de remplacement de l’écran numérique au plus 

bas soumissionnaire conforme, Libertevision Inc. pour un montant de 25 289,00 $, 

plus les taxes applicables, et d’autoriser le directeur général à signer tout document 

relatif à ce contrat;  

 

QUE la trésorière soit autorisée à payer le dépôt au contrat; 

 

QUE cette dépense soit financée à même les activités financières de l’année en 

cours. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-083  Autorisation de signature – Dossier 105-145-2018-02  

  

Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu : 

 

D’APPROUVER la transaction et quittance confidentielles dans le dossier cité en 

rubrique; 

 

D’AUTORISER le directeur général, Dominic Doucet et le maire, Gilles Fortier, à 

signer la transaction et quittance dans ce dossier.  

 

QUE cette dépense soit financée en partie par le produit d’assurance et à même 

l’excédent affecté au développement domiciliaire et que la trésorière soit autorisée 

à verser toute somme pour cette transaction. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-084  Avenant au mandat à un architecte pour un nouveau bâtiment de services en 

bordure du Parc Linéaire des Bois-Francs 

  

  ATTENDU la résolution 21-03-079; 

 

  ATTENDU les modifications au mandat de l’architecte concernant la réalisation des 

documents administratifs à inclure au devis de soumission et les honoraires 

supplémentaires engendrés par cette modification; 

 

  Sur la proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu 

d’autoriser l’avenant au mandat de l’architecte Lemay Côté Architectes au montant 

de 600 $, plus les taxes applicables. 

 



  QUE cette dépense soit financée en partie à même le Fonds Région Ruralité de la 

MRC de l’Érable et partie par le Centre de services scolaires des Bois-Francs. 

 

 

 

23-03-085 Ratification des chèques et des dépôts salaires 

 

 Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu 

de ratifier les dépôts salaires et les chèques fournisseurs suivants : 

 

 En date du 14 février au 12 mars 2023 

Chèques : M2718 à M2740 & A52847 à A52872 274 956,18 $ 

 Transit : S11247 à S11250     16 829,31$ 

  

 

 Dépôt salaires : périodes 2023-06 à 2023-09 

 

ADOPTÉE 

 

 

23-03-086 Approbation des comptes 

 

Sur une proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

d’approuver les comptes suivants et d’en autoriser le paiement : 

  

 En date du 13 mars 2023 

 Chèques : A52873 à A52948 138 746,32 $ 

 Transit: S11251 à S11318 261 013,04 $ 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-087  Adoption - Règlement no 2023-427 modifiant le règlement no 2018-344 

concernant la tarification pour des demandes d’information au rôle 

d’évaluation 

 

ATTENDU l’avis de motion donné le 13 février 2023 en séance ordinaire; 

   

ATTENDU le projet de règlement concernant la tarification pour des demandes 

d’information au rôle d’évaluation; 

   

ATTENDU QUE les membres du conseil ont eu l’opportunité de consulter le projet 

de règlement au moins deux jours ouvrables précédant la présente séance et que le 

greffier adjoint en a expliqué l’objet et sa portée le 13 février 2023 en séance 

ordinaire; 

 

Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que soit 

adopté le Règlement no 2023-427 modifiant le règlement no 2018-344 concernant 

la tarification pour des demandes d’informations au rôle d’évaluation. 

 

ADOPTÉE 

 

 

   

 

 

 



  Dépôt d’états financiers – Société d’horticulture de Princeville au 31 octobre 

2022 

  

La greffière dépose les états financiers de la Société d’horticulture de Princeville au 

31 octobre 2022. 

 

 

23-03-088  Non-paiement de taxes 

  

  ATTENDU QUE la crise sanitaire liée au COVID a provoqué des délais

 imprévus dans des processus légaux et administratifs;  

 

  ATTENDU QUE l’imposition de droits sur les mutations immobilières est une 

 obligation du gouvernement du Québec de laquelle les villes ne peuvent se 

 soustraire; 

 

  ATTENDU QUE les intérêts imposés aux immeubles ayant un retard de paiement 

 sont un pouvoir discrétionnaire des villes; 

 

  Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu que 

 la Ville de Princeville abolisse les frais d’intérêts pour le droit de mutation 

 imposée à l’immeuble ayant le numéro de client 758 ; 

 

  QUE la Ville de Princeville retranche un montant de 230$ en intérêts accumulés 

 provenant du non-paiement des taxes municipales. 

 

ADOPTÉE 

 

 

23-03-089  Recouvrement de taxes dues 

  

Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu que 

la greffière soit autorisée à entreprendre les procédures légales pour recouvrer les 

sommes dues en arrérages du client no.72 pour le montant dû de 1 431,73$, en date 

du 10 mars 2023. 

 

ADOPTÉE 

 

 

23-03-090  Congrès de l’Association des communicateurs municipaux 

  

Sur une proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que le 

conseil autorise Sébastien Gingras, directeur des communications, à participer au 

congrès de l’Association des communicateurs municipaux qui aura lieu à Saint-

Hyacinthe du 24 au 26 mai 2023. 

 

 QUE la trésorière soit autorisée à effectuer les déboursés relatifs à ce colloque, 

 notamment les frais d’inscriptions, d’hébergement, de déplacement et de 

 subsistance. 

 

ADOPTÉE 

 

 

23-03-091 Congrès de la Corporation des officiers municipaux agrées 

  

 Sur une proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement 

 résolu que le conseil autorise Louise Bergeron, trésorière et Me Pascale Audray 



 Provencher, greffière, à participer au congrès annuel de la COMAQ qui aura 

 lieu à Québec du 24 au 26 mai 2023; 

  

 QUE la trésorière soit autorisée à effectuer les déboursés relatifs à ce congrès, 

 notamment les frais d’inscriptions, d’hébergement, de déplacement et de 

 subsistance. 

 

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-092 Congrès de l’Association des directeurs généraux des municipalités du 

 Québec  

  

 Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu que 

 le conseil autorise Dominic Doucet, directeur général, à participer au congrès annuel 

 de ADGMQ qui aura lieu à Laval du 7 au 9 juin 2023; 

  

 QUE la trésorière soit autorisée à effectuer les déboursés relatifs à ce congrès, 

 notamment les frais d’inscriptions, d’hébergement, de déplacement et de 

 subsistance. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-093 Congrès de la Corporation des officiers municipaux en bâtiment et en 

 environnement du Québec  

  

 Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu que 

 le conseil autorise Michel Carignan, directeur du service de l’urbanisme, et 

 Nancy  Croteau, technicienne en aménagement, urbanisme et inspection 

 municipale à participer au congrès 2023 de la COMBEQ qui aura lieu à Rimouski 

 du 20 au 22 avril 2023; 

  

 QUE la trésorière soit autorisée à effectuer les déboursés relatifs à ce congrès, 

 notamment les frais d’inscriptions, d’hébergement, de déplacement et de 

 subsistance. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-094  Paiement cotisation annuelle Barreau - greffière 

  
 Sur une proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu 

d’autoriser la trésorière à payer la cotisation annuelle du Barreau du Québec pour 
Me Pascale Audray Provencher au montant de 1 763,07 $. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-095  Comité – Remplacement au sein du comité sur l’accès à l’information et la 

protection des renseignements personnels 

 

  ATTENDU le départ de Me Olivier Milot à titre de membre du comité, il y a lieu 

de le remplacer par Me Pascale Audray Provencher ; 

  

  Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu : 

 



   

  QUE Me Pascale Audray Provencher, greffière, succède à l’ancien greffier au sein 

du comité sur l’accès à l’information et la protection des renseignements personnels. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-096  Embauche – Préposé au restaurant du Centre sportif Paul-de-la-Sablonnière 

   

 Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu 

 que le conseil ratifie l’embauche de monsieur Éliott Grondin-Lemay, en date du 24 

 février 2023, au poste de préposé au restaurant du Centre sportif Paul-de-la-

 Sablonnière, au sein du service des loisirs de la Ville de Princeville. 

 

 QUE les conditions d’embauche du nouveau préposé au restaurant soient établies  

 selon les termes et conditions en vigueur; 

 

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-097  Démission – Brigadière scolaire 

   

 Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu que 

 le conseil prenne acte de la démission de madame Angélyne Vachon en date du 

 17 mars  2023 au poste de brigadière scolaire au sein du service des travaux 

 publics de la Ville de Princeville. 

 

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-098  Démissions – Pompiers 

   

 Sur une proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que 

 le conseil prenne acte de la démission de messieurs Xavier De Beaumont et 

 Zachary Marcotte en date du 5 février 2023 et de la démission de monsieur 

 Hensel Beaulieu en date du 4 mars 2023 au poste de pompiers à temps partiel au 

 sein du service de sécurité incendie. 

 

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-099  Dépôt et adoption – Nouvel organigramme au service de sécurité incendie 

   

 ATTENDU le dépôt du nouvel organigramme du service de sécurité incendie; 

 

 Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

 que le nouvel organigramme du service de sécurité incendie soit adopté. 

 

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-100  Service de sécurité incendie – Ratification commande d’équipement et 

autorisation de dépense  

   

  Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu de 

ratifier la commande d’habits de combat pour le service de sécurité incendie au 



montant de 21 496,21$, plus taxes applicables, d’autoriser cette dépense et que 

celle-ci soit financée à même les activités financières 2023. 

 

  QUE la trésorière soit autorisée à effectuer les paiements. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-101  Réparation du camion de sécurité incendie – Autorisation de dépense  

  

ATTENDU l’annexe II présentée par Patrick Davidson, directeur des services de 

sécurité incendie; 

 

Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu de 

ratifier la facture de la réparation du camion de sécurité incendie à Carrossier Pro 

Color de Princeville au montant de 21 782,13$, plus taxes applicables;  

 

QUE la trésorière soit autorisée à faire ce paiement; 

 

QUE cette dépense soit financée à même le produit d’assurances et pour toute 

dépense qui serait refusée par l’assureur ou non-admissible soit financée à même 

l’excédent non affecté. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

 

23-03-102  Adjudication du contrat de fauchage des chemins 2023-2024  

  

ATTENDU l’annexe II présentée par Michel Carignan, responsable de la voirie 

rurale, pour le contrat mentionné en rubrique; 

 

Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

d’accorder le contrat de fauchage des chemins pour l’année 2023 et l’année 2024 au 

plus bas soumissionnaire conforme, MMR Turcotte inc. aux tarifs suivants :  

 

        Coût (avant taxes)   

Objet          2023    2024   
- Fauchage des chemins municipaux   13 567,50 $ 14 245 $ 

- Fauchage autour des étangs d’épuration        607,50$      640 $ 

      TOTAL 14 175 $ 14 885 $ 

 

Que cette dépense soit financée à même les activités financières pour la portion 2023 

et que les crédits budgétaires soient pourvus au budget 2024 pour la portion des 

travaux à faire en 2024. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-103  Octroi d’un mandat de service d’assistance technique pour la réfection du 8e 

rang 

 

 ATTENDU la volonté du conseil de faire une demande d’aide financière au 

 Programme d’aide à la voirie locale pour la réfection du 8e rang Ouest;  

 

 Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu  

 d’accorder le contrat de service professionnel pour la réfection du 8e rang Ouest 



 à la direction de l’Ingénierie et des infrastructures de la Fédération  québécoise des 

 municipalités aux tarifs horaires inscrits à l’offre de service de janvier 2023 pour 

 un montant n’excédant pas 28 200 $, excluant les taxes, et d’autoriser le paiement 

 par la trésorière de toutes factures antérieures découlant de la présente offre de 

 service. 

 

 QUE toute dépense en lien avec cette offre de service soit financée à même le 

 règlement d’emprunt à être adopté et mis en vigueur pour la réfection du 8e rang 

 Ouest. 

 

 

23-03-104  Réfection du 8e rang – Autorisation de dépense 

   

  Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu de 

ratifier la facture pour l’arpentage en lien avec le projet de réfection du 8e rang Ouest 

à Princeville au montant de 10 306,52$, plus taxes applicables, et d’autoriser la 

trésorière à effectuer le paiement ; 

 

  QUE cette dépense soit financée par les activités financières pour l’année 2022 à 

même les revenus de taxes supplémentaires. 

 

 

23-03-105  Engagement de réalisation de travaux  

   

  Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, le conseil s’engage à réaliser des 

travaux de voirie et d’aménagement des infrastructures publiques temporaires avant 

le 7 août 2023 afin de permettre la construction et l’opération d’un centre de la petite 

enfance. 

 

  QUE les travaux soient financés à même les activités financières de l’année en cours. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-106  Adoption - Règlement no 2023-428 décrétant une dépense et un emprunt de 

573 000$ pour la consolidation de la structure de retenue sur la rivière 

Bulstrode 

 

ATTENDU l’avis de motion donné le 20 février 2023 en séance extraordinaire; 

  

ATTENDU le projet de règlement décrétant une dépense et un emprunt de 573 000$ 

pour la consolidation de la structure de retenue sur la rivière Bulstrode déposé le 20 

février 2023 en séance extraordinaire; 

   

ATTENDU QUE les membres du conseil ont eu l’opportunité de consulter le projet 

de règlement au moins deux jours ouvrables précédant la présente séance et que le 

greffier adjoint en a expliqué l’objet et sa portée le 20 février 2023 en séance 

extraordinaire; 

 

Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu que 

soit adopté le Règlement no 2023-428 décrétant une dépense et un emprunt de 

573 000$ pour la consolidation de la structure de retenue sur la rivière Bulstrode. 

 

ADOPTÉE 

 

 



23-03-107  Structure de retenue sur la rivière Bulstrode – Demande de mandat à la MRC 

de l’Érable 

   

  Sur une proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu de 

demander à la MRC de l’Érable de transmettre à la Ville de Princeville une offre de 

service pour la réalisation des travaux de consolidation en régie pour la structure de 

retenue sur la rivière Bulstrode. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-108  Adoption - Règlement no 2023-429 modifiant le règlement no 2022-424 

concernant la tarification pour le service d’égout et d’épuration des eaux 

 

ATTENDU l’avis de motion donné le 20 février 2023 en séance extraordinaire; 

  

ATTENDU le projet de règlement modifiant le règlement no 2022-424 concernant 

la tarification pour le service d’égout et d’épuration des eaux, déposé le 20 février 

2023 en séance extraordinaire; 

   

ATTENDU QUE les membres du conseil ont eu l’opportunité de consulter le projet 

de règlement au moins deux jours ouvrables précédant la présente séance et que le 

greffier adjoint en a expliqué l’objet et sa portée le 20 février 2023 en séance 

extraordinaire; 

 

Sur la proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu que 

soit adopté le Règlement no 2023-429 modifiant le règlement no. 2022-424 

concernant la tarification pour le service d’égout et d’épuration des eaux. 

 

ADOPTÉE 

 

 

23-03-109  Ratification et autorisations de dépenses – dans le projet de la génératrice 

stationnaire pour la station de distribution en eau potable  

   

  Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu de 

ratifier les commandes de composantes de pièces auprès de Lumen, pour la 

génératrice stationnaire au montant de 13 853,43 et de 4 944,58 $ toutes deux plus 

taxes applicables, d’autoriser ces dépenses et que celles-ci soient financées à même 

l’excédent affecté pour les projets d’eau potable. 

 

  QUE la trésorière soit autorisée à effectuer le paiement de ces dépenses. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-110  PRIMEAU – Volet 2 – Retrait d’une demande d’aide financière  

   

 ATTENDU QUE l’aide financière provenant du Programme d’infrastructures 

 municipales d’eau – Volet 2 ne fut pas bonifiée depuis la hausse des coûts de 

 construction des infrastructures municipales; 

 

 ATTENDU QUE le gouvernement du Québec devrait annoncer un nouveau 

 programme en lien avec les infrastructures municipales d’eau pour lequel l’aide 

 financière aurait été ajustée en fonction de l’augmentation des coûts de 

 construction; 

 



 Sur une proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

 de retirer la demande de renouvellement de conduites d'eau des rues Gagnon, 

 Houle et Leblanc ayant le numéro de dossier #2025152 au Programme 

 d’infrastructures municipales d’eau – Volet 2 et d’attendre l’annonce d’un 

 nouveau programme d’aide financière bonifiée. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-111  Appel d’offres regroupé pour la collecte et le transport des plastiques agricoles 

– Délégation de la gestion de l’appel d’offres à la MRC de l’Érable 

  

 ATTENDU QUE le contrat de la Ville de Princeville pour la collecte, le 

 transport et le traitement des plastiques agricoles vient à échéance le 30 juin 2023; 

 

 ATTENDU QUE le gouvernement du Québec annonce des mesures musclées visant 

 à recycler adéquatement plusieurs nouveaux produits, dont les plastiques agricoles, 

 en les assujettissant au principe de la responsabilité élargie des producteurs (REP); 

 

 ATTENDU QUE le gouvernement du Québec a publié le 5 juin 2022 dans la 

 Gazette  officielle du Québec un règlement modifiant le Règlement sur la 

 récupération et la valorisation de produits par les entreprises (RRVPE) qui prévoit 

 étendre la REP à la plupart des plastiques agricoles; 

 

 ATTENDU QU’à compter du 1er juillet 2023, les municipalités souhaitant mettre en 

 complémentarité les collectes à la porte par conteneur avec les points de dépôt 

 développés par l’OGR (organisme de gestion reconnu) pourront procéder; 

 

 ATTENDU QUE seules les pellicules blanches utilisées pour l’enrobage (balle 

 ronde) pourront être acceptées dans cette collecte à la porte; 

 

 ATTENDU QUE la MRC de L’Érable propose aux municipalités participantes 

 d’être la responsable de l’élaboration et de la publication d’un appel d’offres public 

 regroupé pour le renouvellement des contrats pour la collecte et le transport des 

 plastiques agricoles pour la période du 1er juillet 2023 au 31 décembre 2024 et d’être 

 responsable de la réception et l’analyse des soumissions; 

 

 Sur une proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu que 

 le conseil délègue à la MRC de L’Érable la responsabilité de procéder à l’élaboration 

 et à la publication d’un appel d’offres public regroupé pour la collecte et le transport 

 des plastiques agricoles pour la période du 1er juillet 2023 au 31 décembre 2024; 

 

 QUE la Ville de Princeville conserve sa responsabilité de conclure un contrat avec 

 l’entrepreneur retenu à la suite de la réception et l’analyse des soumissions par la 

 MRC de L’Érable; 

 

 QUE la Ville de Princeville s’engage à défrayer, s’il y a lieu, une partie des 

 coûts afférents à la conduite du processus d’appel d’offres. 

 

 

23-03-112  Demande de dérogation mineure – 77 boulevard Baril Ouest (Cantine La P’tite 

Vache) 

  

ATTENDU QUE suite aux modifications apportées par le PL 67, il y a maintenant 

neuf (9) critères d’évaluation en matière de dérogation mineure : 

 

1- La dérogation mineure est conforme aux objectifs du plan d’urbanisme ; 



2- L’application du règlement cause un préjudice sérieux à la personne qui fait 

la demande car il y a un risque d’accrochage entre les véhicules ; 

3- La dérogation ne porte pas atteinte à la jouissance, par les propriétaires des 

immeubles voisins, de leur droit de propriété ; 

4- La dérogation n’a pas pour effet d’aggraver les risques en matière de sécurité 

publique ; 

5- La dérogation n’a pas pour effet d’aggraver les risques en matière de santé 

publique ; 

6- La dérogation ne porte pas atteinte à la qualité de l’environnement ; 

7- La dérogation ne porte pas atteinte au bien-être général ; 

8- La dérogation a un caractère mineur car ce terrain possède une grande largeur 

en façade ; 

9- Les travaux ne sont pas en cours ou déjà exécutés ; 

  

ATTENDU QUE le propriétaire désire modifier la taille de son bâtiment 

principal en ce que celui-ci déroge de 25 m2; 

 

ATTENDU QUE la largeur de la façade de son bâtiment déroge de 2 m; 

 
ATTENDU la recommandation positive par le Comité consultatif d’urbanisme ; 
 
Sur une proposition du le conseiller Laurier Chagnon, et il est unanimement 
résolu d’accepter pour la propriété située au 77 boulevard Baril Ouest la demande 
de dérogation mineure présentée par Restaurant Fernand Labbé Inc. afin de 
permettre un bâtiment principal de 50 m2 au lieu de 75 m2 ce qui représente une 
dérogation de 25 m2 par rapport à la réglementation en vigueur ; 
 
D’ACCEPTER la demande de dérogation mineure d’avoir une façade de 5,5 m au 
lieu de 7,5 m ce qui représente une dérogation de 2 m par rapport à la règlementation 
en vigueur. 
 
ADOPTÉE 
 
 

23-03-113  Demande d’intervention dans le cours d’eau Légaré 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Légaré et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer l’écoulement 

de ce cours d’eau ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 307 726 à 4 308 

041 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition du conseiller Dany Beauvillier, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Légaré pour la longueur nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-114  Demande d’intervention dans le cours d’eau Légaré – Branche 1 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Légaré - Branche 1 et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer 

l’écoulement de ce cours d’eau ; 

 



ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 307 560 et 4 307 

561 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Légaré - Branche 1 pour la longueur nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 
 

23-03-115  Demande d’intervention dans le cours d’eau Parent 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Parent et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer l’écoulement 

de ce cours d’eau ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 308 867 et 

4 309 106 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu que 

le conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux 

d’entretien du cours d’eau Parent pour la longueur nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-116  Demande d’intervention dans le cours d’eau Parent- Branche 1 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Parent – Branche 1 et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer 

l’écoulement de ce cours d’eau ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 307 444 et 

4 307 442 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Parent - Branche 1 pour la longueur nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-117  Demande d’intervention dans le cours d’eau Parent – Branche 2 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Parent – Branche 2 et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer 

l’écoulement de ce cours d’eau ; 



 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 307 568 à 4 307 

442 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Légaré - Branche 2 pour la longueur nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-118  Demande d’intervention dans le cours d’eau Parent -Branche 3 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Parent – Branche 3 et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer 

l’écoulement de ce cours d’eau ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 309 103, 4 309 104 

et 4 309 105 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Parent – Branche 3 pour la longueur nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-119 Demande d’intervention dans le cours d’eau Parent -Branche 4 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’entretien dans le 

cours d’eau Parent – Branche 4 et que ces travaux sont nécessaires pour améliorer 

l’écoulement de ce cours d’eau ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur les lots 4 309 103, 4 309 104 

et 4 309 105 du Cadastre du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront répartis en tenant compte de 

la longueur de rives du cours d’eau entretenu. 

 

Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu que 

le conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux 

d’entretien du cours d’eau Parent – Branche 4 pour la longueur nécessitant 

l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-120  Demande d’intervention dans le cours d’eau Gros-Ruisseau – Branche 21 

 



ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’aménagement dans 

le cours d’eau Gros-Ruisseau – Branche 21 et que ces travaux sont nécessaires pour 

faciliter le développement de futurs champs pour la production de canneberges ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur le lot 6 326 281 du Cadastre 

du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront aux frais des intéressés, soit 

Atocas Bédard Inc. 

 

Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Gros-Ruisseau – Branche 21 pour la longueur nécessitant 

l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

 

23-03-121  Demande d’intervention dans le cours d’eau Cordon des terres 6e et 7e rang – 

Branche 5 

 

ATTENDU QU’une demande a été déposée pour des travaux d’aménagement dans 

le cours d’eau Cordon des terres 6e et 7e rang – Branche 5 et que ces travaux sont 

nécessaires pour faciliter le développement de futurs champs pour la production de 

canneberges ; 

 

ATTENDU QUE les travaux demandés sont situés sur le lot 6 326 279 du Cadastre 

du Québec ; 

  

ATTENDU QUE les coûts reliés à ces travaux seront aux frais des intéressés, soit 

Atocas Bédard Inc. 

 

Sur la proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu que le 

conseil demande à la MRC de L’Érable de prendre en charge les travaux d’entretien 

du cours d’eau Cordon des terres 6e et 7e rang – Branche 5 pour la longueur 

nécessitant l’intervention. 

  

 ADOPTÉE 

 

23-03-122  Demande CPTAQ – Fermette Majo Inc. 

  

ATTENDU la résolution 17-09-366; 

 

ATTENDU la décision de la CPTAQ no 417420 du 29 janvier 2018 qui autorisait 

l’utilisation à une fin autre que l’agriculture, soit pour des visites à la ferme, sur une 

superficie de 5 139 mètres carrés correspondant aux lots 4 309 254 et 4 309 255 du 

cadastre du Québec, circonscription foncière d’Arthabaska, pour une période de 5 

ans; 

 

ATTENDU QUE le projet de visite de ferme a bien fonctionné et obtient un fort 

achalandage; 

 

ATTENDU QU’il y a lieu pour les propriétaires, représenté par Marc Croteau, de 

faire une demande de renouvellement de l’autorisation d’utilisation à une fin autre 

que l’agriculture; 

 



ATTENDU QUE la demande est conforme avec le règlement de zonage en vigueur 

à la Ville de Princeville; 

 

Sur une proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

d’appuyer la présente demande et de recommander à la Commission de protection 

du territoire agricole du Québec d’y faire droit. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-123  Adoption - Règlement no 2023-430 modifiant le règlement no 2018-344 

concernant la tarification des services de loisirs et de diverses locations 

 

ATTENDU l’avis de motion donné le 20 février 2023 en séance extraordinaire; 

  

ATTENDU le projet de règlement modifiant le règlement no 2018-334 concernant 

la tarification des services de loisirs et de diverses locations déposées le 20 février 

2023 en séance extraordinaire; 

   

ATTENDU QUE les membres du conseil ont eu l’opportunité de consulter le projet 

de règlement au moins deux jours ouvrables précédant la présente séance et que le 

greffier adjoint en a expliqué l’objet et sa portée le 20 février 2023 en séance 

extraordinaire; 

 

Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que soit 

adopté le Règlement no 2023-430 modifiant le règlement no 2018-334 concernant 

la tarification des services de loisirs et de diverses locations. 

 

ADOPTÉE 

 

 

23-03-124  Avis de motion – Règlement modifiant le règlement no. 2018-334 concernant la 

tarification des services de loisirs et de diverses locations 

 

Avis de motion est donné par le conseiller Danis Beauvillier à l’effet qu’il sera 

présenté lors d’une séance ordinaire, extraordinaire ou ajournée, un règlement 

modifiant le règlement no. 2018-334 concernant la tarification des services de loisirs 

et de diverses locations pour l’année 2023. 

 

  ADOPTÉE 

   

 

  Dépôt – Projet de règlement no. 2023-Projet modifiant le règlement no 2018-

334 concernant la tarification des services de loisirs et de diverses locations 

 

  La greffière constate que le conseiller Danis Beauvillier dépose le projet de 

règlement modifiant le règlement no 2018-334 concernant la tarification des 

services de loisirs et de diverses locations, constate que ce dépôt suit l’avis de 

motion, que le projet de règlement est disponible en version papier pour le public et 

que ce règlement n’est pas adopté à la présente séance  

 

 

23-03-125  Entente St-Norbert-d’Arthabaska  

 

  ATTENDU l’entente intermunicipale relative à une participation aux activités de 

sports, de loisirs et de culture ; 

 



  ATTENDU qu’il y a lieu d’indexer le montant chargé aux résidents de Saint-

Norbert-d’Arthabaska ; 

   

  Sur une proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu qu’à 

compter du 1er mai 2023 le supplément exigé aux résidents de Saint-Norbert-

d’Arthabaska pour l’inscription aux activités de loisir passera de 250$ à 300$. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-126  Politique de remboursement des frais de non-résident utilisant le service des 

loisirs de Victoriaville 

   

  ATTENDU la résolution 17-02-066 ; 

  

  ATTENDU la hausse des tarifs ; 

 

Sur une proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu 

d’adopter la politique suivante en matière d’accès aux services des loisirs de 

Victoriaville : 

 

Lorsqu’un résident de Princeville; 

 

1) Qu’une personne mineure s’inscrive à une activité de loisirs sportive à 

Victoriaville; 

2) Que cette activité ne soit pas offerte par le service des loisirs de Princeville ou 

toute autre ville avait laquelle Princeville a une entente de réciprocité; 

3) Que le résident de Princeville a payé les frais de non-résident; 

  

  Le résident de Princeville se verra rembourser par la Ville de Princeville la somme 

de 250 $ sur présentation de la preuve du paiement de la taxe de non-résident versée 

à la Ville de Victoriaville pour une activité non-taxable et il se verra rembourser la 

somme de 300$ pour une activité taxable. 

 

  ADOPTÉE 

 

23-03-127  Appel de projets en développement des collections des bibliothèques publiques 

autonomes – Gouvernement du Québec 

  

  Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu que 

la coordonnatrice à la bibliothèque et aux activités culturelles, madame Cynthia 

Brisson, soit désignée comme mandataire de la Ville de Princeville dans le cadre du 

programme « Appel de projets en développement des collections des bibliothèques 

publiques autonomes du Gouvernement du Québec ». 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-128  Demande de gratuité de la salle Pierre-Prince – Relais pour la vie – Journée 

Tatouage du 3 et 4 juin 2023 

  

  Sur la proposition du conseiller Dany Beauvillier, il est unanimement résolu 

d’accorder la gratuité de la salle Pierre-Prince le 3 et 4 juin 2023 pour la tenue d’une 

activité de financement pour le Relais pour la vie. 

 

  ADOPTÉE 

 



 

23-03-129  Demande de gratuité de la salle Pierre-Prince – Relais pour la vie - Bingo 

  

  Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu 

d’accorder la gratuité de la salle Pierre-Prince le 7 avril 2023 pour la tenue d’une 

activité de financement pour le Relais pour la vie de la MRC de l’Érable. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-130  Demande de gratuité de la salle Pierre-Prince – Corporation de développement 

communautaire de l’Érable 

  

  Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu 

d’accorder la gratuité de la salle Pierre-Prince le 15 juin 2023 pour la tenue de 

l’assemblée générale annuelle de la Corporation de développement communautaire 

de l’Érable. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-131  Demande de gratuité du pavillon central du Parc Mulstisport – Paroisse BX 

François de Laval  

  

  Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu 

d’accorder la gratuité du pavillon central du Parc Multisport le 13 mai 2023 pour la 

tenue d’une journée d’activité de la Paroisse BX François de Laval. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-132  Demande – Fédération des pompiers du Québec 

  

  Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu 

d’accorder à la Fédération des pompiers du Québec les mêmes conditions d’aide 

financière que les autres municipalités dans le cadre de leur tournoi d’hockey. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-133  Demande d’aide financière – Activité éducative Un Arbre – Une vie 

  

  Sur la proposition du conseiller Dany Beauvillier, il est unanimement résolu de 

rembourser les frais d’assurances responsabilité pour la période 2023-2024 de l’osbl 

au montant de 510,90$. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-134  Demande d’aide financière – Marche pour la dystrophie musculaire 

  

  Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu de verser 

une contribution de 250 $ dans le cadre de la marche pour la dystrophie musculaire. 

 

  ADOPTÉE 

 

 



23-03-135  Demande d’aide financière – Société canadienne de la Sclérose en Plaques 

  

  Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu de 

verser une contribution de 100 $ dans le cadre de la campagne annuelle 2023 de la 

Société canadienne de la sclérose en plaques. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-136  Proclamation municipale de la journée nationale de promotion de la santé 

mentale positive 

  

  ATTENDU QUE le 31 mars 2022, les élus(es) de l’Assemblée nationale se sont 

prononcés à l’unanimité en faveur de la reconnaissance du 13 mars comme Journée 

nationale de la promotion de la santé mentale positive; 

  

  ATTENDU QUE le Mouvement Santé mentale Québec et ses organisations 

membres lancent en cette journée leur Campagne annuelle de promotion de la santé 

mentale sous le thème Créer des liens et être bien entouré(es); 

 

  ATTENDU QUE dans le cadre de cette Campagne, de nombreux outils favorisant 

le renforcement de la santé mentale de la population sont offerts tout au long de 

l’année; 

 

  ATTENDU QUE la promotion de la santé mentale positive vise à accroitre et à 

maintenir le bien-être individuel et collectif de la population et à favoriser la 

résilience; 

 

  ATTENDU QU’il est démontré que les municipalités peuvent jouer un rôle de 

premier plan pour favoriser la santé mentale positive de leurs concitoyennes et 

concitoyens; 

 

  Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu de 

proclamer la Journée nationale de la promotion de la santé mentale positive et invite 

les citoyennes et citoyens ainsi que toutes les organisations et institutions de sa ville 

  à faire connaître les outils de la Campagne annuelle de promotion de la santé mentale 

sous le thème Créer des liens et être bien entouré(es). 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-137  Demande d’appui – Ville de Matane 

  

  Sur la proposition du conseiller Danis Beauvillier, il est unanimement résolu 

d’appuyer la Ville de Matane dans sa demande au gouvernement du Québec 

d’intervenir auprès du gouvernement du Canada et des autorités compétentes pour 

trouver rapidement des solutions afin de garantir, à coût raisonnable, l’assurabilité 

de tous les immeubles patrimoniaux et cela peu importe l’âge du bâtiment ou d’une 

composante, l’identification du bâtiment à un inventaire, son statut, sa localisation 

au zonage ou sa soumission à des règlements visant à en préserver les 

caractéristiques. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

 



23-03-138  Panthéon de la performance de la Chambre de commerce et d’industrie Bois-

Francs-Érable 

  

  Sur la proposition du conseiller Me Serge Bizier, il est unanimement résolu que deux 

conseillers représenteront la Ville au Panthéon de la Performance de la Chambre de 

commerce de d’industrie Bois-Francs-Érable qui aura lieu le mercredi 15 mars 2023 

à l’Hôtel du Pré à Princeville au coût de 25$ par personne, plus taxes. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

23-03-139  Soirée honorifique des Chevaliers de Colomb de Princeville 

  

  Sur la proposition du conseiller Laurier Chagnon, il est unanimement résolu que la 

Ville de Princeville autorise Gilles Fortier, Danis Beauvillier et Dominic Doucet 

ainsi que leur conjointe à assister à la soirée honorifique du 25 mars 2023 des 

Chevaliers de Colomb de Princeville. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

Période de questions 

 

Tel que prévu au deuxième alinéa de l`article 322 de la Loi sur les cités et villes, le 

maire invite les personnes présentes à poser des questions orales aux membres du 

conseil. 

 

 

23-03-140 Levée de la séance 

  

Sur la proposition de la conseillère Martine Lampron, il est unanimement résolu que 

la séance soit levée. Il est 19 :56. 

 

  ADOPTÉE 

 

 

 

             

 Pascale Audray Provencher, greffière  Gilles Fortier, maire 

 


